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События, факты

Началась пора осенних сельскохозяй-
ственных ярмарок. Владельцы личных 
подворий могут реализовать излишки 
продукции, произведённой в подсобных 
хозяйствах, на специально организован-
ных ярмарочных площадках.

В городе Тюмени 27 октября, 10 и 24 
нояб ря, 8 и 22 декабря текущего года 
продовольственные ярмарки состоят-
ся на пяти площадках: на территориях, 
прилегающих к объектам «Тюменская яр-
марка» – ул. Севастопольская, 12; к тор-
говому центру «Порт» – ул. Мельникайте, 
126, корп. 2; к торговому центру «Зареч-
ный двор» – проезд Солнечный, 11. Так-
же торговля развернётся на площадках 
по ул. Льва Толстого, д. 29, и  по адресу: 
ул. Московский тракт, 88, возле автомо-
бильной парковки.

Как рассказал главный специалист 
управления развития АПК администрации 
района Ю.Н. Кабаков, районные сельско-
хозяйственные ярмарки пройдут в посёл-
ке Голышманово 1 и 30 декабря на площад-
ке по адресу: ул. Советская, 58. Для уча-
стия в ярмарочной торговле приглашают-
ся сельхозтоваропроизводители различ-
ных форм собственности. Обязательным 
условием участия в ярмарках, как област-
ных, так и районных, является наличие у 
продавца всех документов, подтверждаю-
щих качество и безопасность продукции.
Информацию об участии, планируемому 
ассортименту и объёмам продукции не-
обходимо направлять не позднее четырёх 
дней до проведения ярмарки по телефо-
ну: 2-51-79, или на адрес электронной по-
чты: zooteh72@mail.ru .

Подготовила
Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

Сезон ярмарок

Дорожный сезон близится к заверше-
нию. О том, какой объём ремонтных работ 
выполнен на территории Голышмановско-
го района – рассказывает начальник Го-
лышмановского участка ДРСУ-4 Эдуард 
КУТЫРЕВ:

– Специалисты нашего предприятия за-
щебенили по 500 мет ров дорог на ули-
цах поселений. Прокладывали подъезд-
ные пути к животноводческому комплек-
су «Тюменские молочные фермы» в селе 
Усть-Ламенка. Построили почти 1700 ме-
тров дороги, ведущей в деревню Скаре-
динку Гладиловской территории. Отре-
монтировали четыре проблемных участ-
ка на дороге областного значения Беско-
зобово – Евсино – посёлок Ламенский. Их 
протяжённость – 3,6 километра. Это был 
самый крупный дорожно-строительный 
объект в текущем году. Построили доро-
ги в переулках Октябрьский, Пионерский 
и Новый в залинейной части посёлка Го-
лышманово. Большой объём ямочных ре-
монтов произведён на автодороге Голыш-
маново – Бердюжье, в посёлке – в щебё-
ночном и асфальтобетонном исполнении. 
На федеральной дороге заменили верх-
нее покрытие, начиная с 230-го по 237-й 
километр, это неподалёку от деревни Че-
ремшанки.

В рамках содержания автомобильных 
дорог работникам дорожной службы 
предстоит подсыпать щебнем проблем-
ный участок 1,6 километра дороги Каза-
кова – Лапушина, где не может проехать 
рейсовый автобус в распутицу. 

Оксана ТИТЕНКО.

Километры 
новых дорог

Мы – в зоне 
цифрового вещания

Правительством Тюменской области 
принято постановление об оказании 
адресной материальной помощи граж-
данам, проживающим вне зоны охвата 
эфирного цифрового телевидения. 8 ок-
тября документ подписал губернатор Тю-
менской области Александр Моор. Размер 
единовременной помощи определяется с 
учётом фактических расходов граждани-
на на приобретение и установку специ-
ального комплекта спутникового обору-
дования и не может превышать 6 тысяч 
рублей. Постановлением определён круг 
лиц, которые могут обратиться за матери-
альной помощью – это получатели адрес-
ного социального пособия, ветераны Ве-
ликой Отечественной войны, либо граж-
дане, родившиеся до 31 декабря 1931 года 
включительно.

Перечень населённых пунктов, которые 
находятся вне зоны цифрового эфирного 
наземного вещания определён на основа-
нии информации департамента по обще-
ственным связям, коммуникациям и моло-
дёжной политике. В основном это сёла и 
малые деревни в Уватском и Тобольском 
районах. Факт проживания там подтверж-
дается регистрацией по месту жительства 
гражданина.

Отметим, что в Голышмановском рай-
оне охват эфирной «цифрой» составляет 
100 %. В зависимости от места прожива-
ния, граждане могут принимать сигнал с 
объектов РТРС, расположенных в Арома-
шевском, Бердюжском, Ишимском и Ому-
тинском районах.

Влад УДИЛОВ.

Двойное счастье и двойная забота сва-
ливается на семьи, где рождается двойня. 
Счастливые родители покупают все при-
надлежности в двойном количестве. А 
в семье Семёновых из Ражево 9 октября 
случилось тройное счастье. Судьба по-
дарила им сразу троих малышей, роди-
лись Яна, Алиса и Иван. Теперь у Сергея 
и Светланы четверо детей. Старшему сы-
ночку Денису – три года. Счастливый отец 
не скрывает своей радости: 

– Когда мы с супругой зарегистрировали 
брак, сразу решили, что хотим не меньше 
пятерых деток, чтобы была настоящая се-
мья – «семь Я». Когда узнали о второй бере-
менности, родственники принялись гадать 
– девочка или мальчик родится. А я сказал, 
что будет тройня. Вроде в шутку, а получи-
лось, что угадал. С первого УЗИ Светлана 
вышла со счастливой улыбкой и показала 
мне три пальца. Я думал, срок три месяца, 
а она говорит: «Трое их там!» Мы очень об-
радовались! В родне по моей линии есть 
двойня. Но тройняшки – наши первые!

Семья Семёновых получила поздравле-
ние и памятный подарок от главы района 
А.В. Желтоухова. Мама с малышами пока 

в больнице. Первое время после выписки 
семья будет жить в Аромашево у родите-
лей Светланы. Пока малыши не подрастут, 
родственники помогут с ними справиться. 
Сам Сергей работает вахтовым методом 
помощником бурильщика на Севере об-
ласти. Мамочка малышей преподавала хи-
мию в Ражевской школе. Семья планирует 
жить в Голышманово.

Рождение тройни – редчайший случай 
для Голышмановского городского окру-
га. По данным отдела ЗАГС, предыдущая 
тройня была зарегистрирована в 1928 
году. С 2000 года в Голышмановском рай-
оне родилось 50 двоен, самым «урожай-
ным» оказался 2014 год – тогда двойняш-
ки родились в шести семьях. В 2016 году – 
в четырёх. В этом году родилась пока лишь 
одна двойня. Поздравляем Сергея и Свет-
лану Семёновых со значительным собы-
тием в их семье! Желаем родителям сил 
и терпения, а малышам расти здоровыми! 
Свою историю только что образованный 
Голышмановский городской округ начи-
нает с рождения тройни!

Елена ЛЕДАКОВА.
Фото предоставлено отделом ЗАГС. 

В семье родилась тройня

Областной чувашский праздник «Кер 
Пуянлахе», что в переводе означает «осен-
нее богатство», состоится в субботу, 20 
октября. Гости смогут увидеть обрядо-
вые действа, концерт с участием коллек-
тивов и солистов художественной самоде-
ятельности Тюменской области. Вам пред-
ложат отведать домашнее пиво, блюда на-
циональной кухни: из картофеля, творо-
га. На выставке декоративно-прикладного 
творчества можно будет приобрести суве-
ниры, понравившиеся изделия мастеров.

Организован праздник при поддерж-
ке регионального департамента культу-
ры, комитета по делам национальностей, 
депутата областной Думы фракции ЛДПР 
А. Зайцева, администрации Голышманов-
ского района, областной Ассоциации чу-
вашей «Таван».

Праздник начнётся в 11 часов в Медве-
девском доме культуры. 

Не случайно местом проведения празд-
ника выбрано село Медведево. Здесь уже 
несколько лет действует агроусадьба Га-
лины Георгиевны Никифоровой «Лучик 
Аван». На экскурсиях дети и взрослые 
знакомятся с традициями и бытом чуваш-
ского народа. На областном же праздни-
ке, куда съедутся гости с разных городов 
и районов, гости увидят культуру чувашей 
во всём многообразии.

Подготовила Ирина ШАДРИНА.

Чуваши приглашают 
на праздник

короткой строкой
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Сергей Семёнов – счастливый отец тройняшек
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Комбайнеры сельхозпредприятия «Го-
лышмановское» вышли на максимальные 
темпы уборки – за последние погожие 
дни намолачивали полторы тысячи тонн 
в сутки, убирая по шестьсот гектаров за 
рабочую смену. В хозяйстве занято зер-
новыми в текущем полевом сезоне более 
17 тысяч гектаров. На Малышенском от-
делении предприятия уборка близится к 
финишу, механизаторы завершают обмо-
лот пшеницы, впереди – последняя тыся-
ча гектаров овса.

– Набрать нужные темпы смогли, ког-
да на Малышенском отделении высохли 
все влажные участки на полях, да и было 
их гораздо меньше, чем на Голышманов-

ском отделении, – поясняет главный аг-
роном ООО СП «Голышмановское» Алек-
сандр Гребёнкин. – Здесь дела обстоят 
серьёзнее – предстоит обмолотить ещё 
двадцать процентов площадей – это по-
севы овса и пшеницы.

На протяжении всей уборочной кампа-
нии хлеборобам пришлось решать ряд 
непростых задач. Постоянно выходила 
из строя техника, комбайны «Акросы» 
хоть и отслужили на Малышенском отде-
лении только четыре сезона, уже изноше-
ны до предела. 

Агроном предприятия считает, что на 
ходе уборочной сказываются и кадро-
вые проблемы. За штурвалы в этом сезо-

не сели молодые, ещё пока не опытные 
комбайнеры. Бригада технической помо-
щи, в которую входят слесарь и сварщик, 
ежедневно дежурит на полях.

– У нас разрыв в намолоте между ли-
дерами и последними чуть ли не тысяча 
тонн, – поясняет Александр Гребёнкин. – 
Передовики намолачивают по две тыся-
чи тонн, а молодёжь по 800 тонн. Если бы 
все шли с равным успехом – уборку дав-
но бы уже завершили. Этот год нам пока-
зал, что с кадрами необходимо работать 
более эффективно.

В целом уборочная шла тяжело ещё 
из-за того, что размыло дороги, с боль-
шинства отделений зерно вывозили 
только с помощью тракторов. Комбай-
нам приходилось ожидать выгрузки зер-
на дольше обычного. Техника буксовала.

Урожайность в этом году ниже показа-
телей прошлого года. К примеру, на Ма-
лышенском отделении соберут около 32 
тысяч тонн зерна вместо прошлогодних 
40 тысяч тонн. При этом культуры вызре-
ли неравномерно.

Урожайность гороха на Малышенском 
отделении выше, чем в прошлом году. А 
вот ячменя собрали меньше – всего 20 
центнеров с гектара. Это связано с боль-
шим количеством осадков, что при вы-
соких температурах ведёт к развитию 
болезней растений. Спасти урожай пше-
ницы удалось только благодаря стопро-
центной фунгицидной обработке, поэто-
му надеются собрать 27-28 центнеров с 
гектара. В целом же по хозяйству плани-
руется урожайность 24-25 центнеров с 
гектара.

В последние дни уборочной страды вся 
мощь технического парка сельхозпред-
приятия и рабочий потенциал будут на-
правлены на поля Голышмановского от-
деления. На этом участке уже работают 
комбайновые бригады дочерних пред-
приятий Боровской птицефабрики. Сей-
час уборку в ООО СП «Голышмановское» 
ведут 25 своих комбайнов и 9 командиро-
ванных на подмогу агрегатов.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Со следующего года по всей 
стране начнёт действовать новая 
система организации сбора, транс-
портировки, обработки и утилиза-
ции твёрдых коммунальных отхо-
дов. Эта тема стала ключевой на 
встрече жителей Гладиловского 
поселения с представителями рай-
онной власти, учреждений и пред-
приятий.

«Летом мы получили по почте 
бланки договора на вывоз ТКО, и 
с тех пор – тишина, – пишут в запи-
ске селяне. – Кто будет устанавли-
вать контейнеры под мусор, сколь-
ко это будет стоить?»

Заместитель главы района Алек-
сандр Ледаков пояснил:

– В Тюменской области единым 
региональным оператором по об-
ращению с твёрдыми коммуналь-
ными отходами стала компания 
«Тюменское экологическое объе-
динение» сроком на два года. Тако-
вы результаты конкурсного отбо-
ра, проведённого областным де-
партаментом недропользования 
и экологии. Как раз специалисты 

предприятия «ТЭО» и рассылали 
населению письма-уведомления. 
В них гражданам рекомендовали 
обратиться для заключения дого-
вора в письменном виде на оказа-
ние услуг по вывозу мусора в або-
нентский отдел АО «ЭК «Восток». 
Данная компания представляет 
интересы регионального опера-
тора по вопросам урегулирования 
договорных отношений с потре-
бителями. В посёлке Голышмано-
во этот офис находится по адресу: 
улица Садовая, 82, на втором этаже 
гостиницы «Нива», вход централь-
ный. В ноябре Департамент тариф-
ной и ценовой политики Тюмен-
ской области планирует утвердить 
тариф. Вот тогда надо будет заклю-
чать договоры на вывоз ТКО. При 
этом понадобятся паспорт, свиде-
тельство о праве собственности на 
жилое помещение, ордер на полу-
чение жилья или договор соцнай-
ма, копия из домовой книги. С при-
ходом регионального оператора 
услугу по вывозу мусора впервые 
начнут получать жители всех сёл 

и деревень юга области. Если кто-
то из домо владельцев проигнори-
рует процедуру заключения дого-
вора – обяжут через суд. На муни-
ципалитеты возложили обязатель-
ства по обустройству специальных 
площадок для сбора и временного 
хранения ТКО в населённых пун-
ктах. По санитарным требовани-
ям, они должны быть огорожены 
с трёх сторон, иметь твёрдое по-
крытие и благоустроенные подъ-
ездные пути. Постепенно будем 
выполнять эти работы и устанав-
ливать на спецплощадках по 3-5 
контейнеров, куда все местные 
жители будут складировать быто-
вой мусор.

Не менее актуальный вопрос – 
дорожное строительство. В теку-
щем году в селе Гладилово отре-
монтировали 450 метров дороги 
по улице Вокзальной и уложили 
водопропускные трубы. Жители 
этой улицы интересовались, ког-
да дощебенят оставшийся участок 
дороги от переезда, где стоит жи-
лой барак. Глава поселения Ири-
на Добычина сообщила, что в худ-
шем состоянии находится дорога 
на улице Залинейной, а там живёт 
много детей. Местным депутатам 
предстоит решить, какой из участ-
ков отремонтируют в первую оче-
редь. Жители деревни Кутырёва 
вновь спрашивали, почему у них 
не строят дорогу.

– На эти цели требуются слиш-
ком большие финансовые вложе-
ния, пока средства из региональ-
ной казны не выделяют, – сказал 
А.Л. Ледаков. – Возможно, в сле-
дующем году продолжится стро-
ительство дороги на Скарединку. 
Проблемные дороги будут под-
держивать в рамках программы 
текущего содержания дорожной 
сети. В деревнях Крупинина и Ку-
тырёва пришли в негодность мо-
сты, один из них планируем отре-
монтировать в следующем году.

В очередной раз жители малой 
деревни Крупинина заговорили о 

газификации. В этом населённом 
пункте зарегистрировано около 
60 человек. Александр Ледаков 
дал отрицательный ответ, пояс-
нив, что газовики сами выбирают 
наиболее перспективные террито-
рии, которые со временем оправ-
дают затраты. К примеру, в нашем 
округе они готовы вложить соб-
ственные средства и подключить 
к сетям газоснабжения 170 домо-
владений на инженерных площад-
ках в залинейной части посёлка Го-
лышманово. Газовики не работа-
ют с домовладельцами, имеющи-
ми проблемы с документами на 
жильё. В деревне Крупинина есть 
такие жители. Александр Ледаков 
посоветовал селянам взвесить 
все «за и против», прежде чем за-
являть о желании газифицировать 
дома. Эта процедура не из дешё-
вых – примерно 100 тысяч рублей 
за подключение к магистральному 
газопроводу плюс расходы на про-
ведение внутридомовых комму-
никаций. Из областного бюджета 
выделяются субсидии на газифи-
кацию в размере 50 тысяч руб лей 
для льготных категорий граждан, 
но квот немного.

На встрече обсуждали тему 
водо снабжения. А жители улиц 
Садовая и Зелёная второй год об-
ращаются с просьбой построить 
водопровод в их микрорайоне. В 
ходе разговора выяснилось, что 
год назад по улицам Набережной, 
Вокзальной и переулку Железно-
дорожному протянули около двух 
километров водопроводных се-
тей, но подключили к ним всего 
семнадцать частных домов, это не-
рентабельно. На улицах Садовой и 
Зелёной имеются пять колодцев – 
нет проблем с водоснабжением. 
Как отметил Александр Ледаков, в 
ближайшие 2-3 года не будут стро-
ить новые водопроводы, займутся 
капитальным ремонтом существу-
ющих коммуникаций.

По-прежнему гладиловцев бес-
покоит вопрос: почему не берут 

пассажиров на рабочую электрич-
ку? Эту проблему администрация 
округа пытается решить не один 
год, дошли уже до Министерства 
транспорта РФ, но пока безрезуль-
татно. Ответ один: рабочая элек-
тричка предназначена только для 
перевозки сотрудников железной 
дороги.

На Гладиловской территории 
живут чуть больше тысячи че-
ловек, половина из них – трудо-
способные граждане. В основ-
ном гладиловцы заняты в сель-
ском хозяйстве, бюджетной сфе-
ре и торговле. Почти девяносто 
селян нигде не трудоустроены, 
полторы сотни человек работа-
ют вахтами. Часть жителей зара-
батывают за счёт продажи изли-
шек с личного подворья. Пого-
ловье крупного рогатого скота в 
ЛПХ остаётся на прежнем уров-
не, но количество закупленного 
молока от населения, по сравне-
нию с прошлым годом, резко сни-
зилось: с 22 тонн до девяти.

За год в поселении произошли 
хорошие перемены. Установили 
свыше 90 уличных светодиодных 
светильников. В мини-котельной 
заменили газовые котлы. В сель-
ском доме культуры появилась но-
вая аппаратура для инструменталь-
ного ансамбля. Школу оборудова-
ли современной системой опове-
щения, а также отремонтирова-
ли столовую и заменили регистры 
отопления. Для учащихся закупи-
ли комплект робототехники, а са-
мое главное – приобрели полно-
приводную «газель» для перевоз-
ки детей из деревни Скарединки. 
В детском саду обновили оборудо-
вание в пищеблоке, постоянно по-
полняется материально-техниче-
ская база развивающими играми, 
наглядными пособиями и мебе-
лью. В следующем году предстоит 
заменить ограждение дошкольно-
го учреждения.

Оксана ТИТЕНКО. 
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

ДИАлог: народ и власть

Вопросы, важные для всех

Сельский сход – возможность лично задать 
вопросы руководству района

Урожай-2018

Идёт подработка зерна на зернотоке в селе Малышенка 

В битве за урожай

На погрузчике трудится тракторист 
Александр Попов
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Почти 190 юных интеллекту-
алов Голышмановского района 
состязались в восьмом шахмат-
но-шашечном турнире на приз 
главы А.В. Желтоухова. 

– Поначалу этот турнир был 
организован для четверокласс-
ников, – пояснила методист от-
дела образования Татьяна Шу-
макова. – Со временем при-
влекли учащихся среднего и 
старшего звеньев, дошколят. 
Шесть победителей получают 
стипендию главы района в раз-
мере 575 руб лей в месяц, рань-
ше ею поощряли только двух 
ребят, выигравших турнир. Вто-
рой год участвуют студенты аг-
ропедколледжа, но пока вне 
конкурса. Всего за восемь лет 
в шахматно-шашечном турни-
ре соревновались свыше 380 
ребят. Число участников интел-
лектуальных баталий растёт, 
заметно прибавилось девочек. 
За последние три года по чис-
лу призёров лидируют шахма-
тисты школы № 1, вторую пози-
цию занимают учащиеся школы 
№ 2, на третьем месте – ребята 
Голышмановской и Среднечир-
ковской сельских школ.

 Голышмановская шахмат-
ная история началась одиннад-
цать лет назад с рождения доб-
рой традиции – дарить шахма-
ты первоклассникам. На сегод-
ня вручили уже свыше четырёх 
тысяч игровых комплектов. 

– Из маленьких шахматистов 
могут вырасти инженеры, тех-
ники, программисты, техноло-
ги, а сегодня наша страна нужда-
ется в таких специалистах, – от-
метил глава района Александр 
Желтоухов на закрытии турни-
ра. – Кстати, теперь комплекты 
шахмат вручаем первого сентя-
бря молодым педагогам и вос-

питателям, в этом году таких по-
дарков удостоились два чело-
века. Проводим соревнования, 
создаём шахматные клубы. Они 
действуют в школах, детских са-
дах, в агропедколледже и на 
стадионе. Около 400 ребятишек 
разного возраста занимаются в 
шахматных кружках, они обяза-
тельны по современным стан-
дартам образования. В следую-
щем году планируется в школь-
ную программу внедрить урок 
шахмат – третьим часом физ-
культуры. Нынче приобрели и 
направили в образовательные 
учреждения 11 демонстрацион-
ных шахматных досок и 12 шах-
матных часов. Почти все школы 
обеспечены напольными шах-
матами. Ежегодно наши ребята 
принимают участие в областном 
турнире среди школьников «Бе-
лая ладья». В прошлом году рай-
он представляла команда шах-
матистов школы № 1. Заняли 16 
место из 58 команд. Считаю, не-
плохой результат! Как отмечают 
тренеры, ребята боролись до 
конца, даже в самых безнадёж-
ных позициях, проявив настоя-
щий спортивный характер. В со-
ставе команды выступали Адам 
Эльбиев, Кирилл Кулаковский, 
Данил Малышкин и Дарья Гри-
цаева. Лучшим игроком коман-
ды был признан Адам Эльбиев, 
набравший 7 из 9 возможных оч-
ков. В конце октября сильней-
шие голышмановские шахмати-
сты-школьники вновь отправят-
ся покорять «Белую ладью» в го-
род Ишим.

 Не раз уже Надежда Завьяло-
ва из Голышмановской сельской 
школы становилась победите-
лем шахматных баталий в своей 
возрастной группе.

– Мне интересно играть в шах-

маты: хочется показать оппо-
ненту своё мастерство и у него 
чему-то научиться, – сказала де-
вушка. – Игра отлично трениру-
ет мозг и вырабатывает терпе-
ние. На этом турнире мы борем-
ся за стипендию главы – думаю, 
неплохой приз.

 В призёры вышли ребята из 
школ № 1, № 2 и № 4 посёлка Го-
лышманово, Евсинской, Ражев-
ской, Малышенской, Средне-
чирковской, Черемшанской, 
Ламенской и Голышмановской 
сельских школ. Победителями 
среди девушек в своих возраст-
ных категориях назвали Свет-
лану и Надежду Завьяловых из 
села Голышманово, Елизавету 
Дементьеву из Евсино. Среди 
юношей равных не было Сала-
вату Ахмадшину, Кириллу Кула-
ковскому и Адаму Эльбиеву из 
школы № 1. Эти ребята получи-
ли Гран-при шахматного турни-
ра – стипендию главы района. В 
общекомандном зачёте лучшей 
назвали команду школы № 1, вто-
рыми стали ребята из Голышма-
новской сельской школы, трой-
ку призёров замыкают средне-
чирковские спортсмены.

 В шашки играли 26 дошколят, 
причём даже пятилетние малы-
ши. Ребятишки из поселковых 
детских садов – постоянные 
участники шахматно-шашечно-
го турнира на приз главы. Впер-
вые в этом году в нём приня-
ли участие воспитанники Усть-
Ламенского, Малышенского и 
Земляновского дошкольных уч-
реждений. С важным видом ма-
ленькие спортсмены перестав-
ляли шашку за шашкой. Арина 
Баженова из Земляновского дет-
ского сада «Ромашка» смело ата-
ковала соперников.

– Три раза играла – два выиг-
рала, мне дали третье место – я 
рада, – сообщила бойкая дев-
чушка. – Научила меня играть в 
шашки мама. Знаю шахматные 
фигуры. Больше всего нравится 
ферзь, потому что он может хо-
дить куда угодно. В группе играю 
в шашки с Максимом Ситнико-
вым, Костей Целегородцевым, 
Андреем Рыжиковым и Ульяной 
Максимовой. Они тоже хорошие 
игроки.

Среди девочек победу одер-
жала воспитанница детского 
сада № 5 «Родничок» Виолетта 
Дюкова, среди мальчиков – Ваня 
Лаптев из детсада № 4 «Ёлочка». 
Второй год подряд мальчуган 
получает заслуженный Кубок.

 В командном зачёте в состяза-
ниях по шашкам блестяще пока-
зали себя воспитанники детско-
го сада № 5 «Родничок». 

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

спорт

Шахматы – тренажёр для ума

Патриотическое воспитание

Проверка на выносливость

Эти соревнования проходят в 
селе Голышманово третий раз – 
организуются раз в два года по 
инициативе руководителя ка-
детского класса Алексея Алек-
сандровича Смирнова. Сам он 
в молодости служил по при-
зыву в Военно-морском флоте, 
на противолодочном корабле. 
И сейчас, на суше, учит ребят-
«морпехов» азам военной служ-
бы. Его воспитанники не еди-
ножды защищали честь нашего 
района на областных соревно-
ваниях среди допризывной мо-
лодёжи, где становились призё-
рами и победителями. А в этом 
году отличившиеся кадеты клас-
са «Пульс» выступали в Тамбове 
на всероссийской спартакиаде 
допризывников в составе сбор-
ной Тюменской области.

На сегодня, по результатам об-
ластных испытаний в селе Юр-
гинском, из семи обладателей 
права ношения оливкового бе-
рета на правую сторону (на ле-
вую сторону его носят только 
военнослужащие – представи-
тели Росгвардии и спецподраз-
делений Вооружённых сил Рос-
сии) в нашем районе трое – вос-
питанники кадетского класса 
«Пульс». И соревнования за чёр-
ный берет – можно сказать, пер-
вая ступень на пути к этой цели 
для начинающих кадетов. У ре-
бят есть возможность испытать 
свои силы и, получив заветную 
награду, решить, готовы ли они 
продолжить борьбу уже за шев-
рон «Штурм» и оливковый берет 
– сначала на районном, отбороч-
ном, этапе в Медведево, а затем 
в финале областных испытаний 
в селе Юргинском. И тем, кто не 
сдаст на чёрный берет, считает 
А.А. Смирнов, нечего делать на 
испытаниях на оливковый, по-
скольку отбор там намного жёст-
че. Перед началом соревнова-
ний он обратился к ребятам:

– Может, кто-то случайно попал 
в этот строй? У вас есть на выбор 
много других увлечений. Кто пе-
редумал, решил для себя: это не 
моё – сделайте шаг вперёд.

Оставшийся нерушимым 
строй доказал, что 11 парней и 7 
девушек, которые пожелали ис-
пытать силы, были решительно 
настроены на борьбу за чёрный 
берет. Юношей ждал боксёрский 
спарринг и подъём переворо-
том, девушки отжимались. Каж-
дому участнику надо было про-
бежать 60-метровую дистанцию 
и выполнить акробатические 
упражнения. Завершал испы-
тания военизированный кросс, 

он включал с десяток этапов – 
от сборки и разборки автома-
та до рукохода и метания учеб-
ной гранаты. Поддержать каде-
тов в этот день пришли учителя, 
родители, сверстники, прибы-
ли представители обществен-
ных организаций ветеранов-во-
еннослужащих – Тюменской об-
ластной организации ветеранов 
боевых действий, Союза воен-
ных моряков Голышмановского 
района.

– Впервые присутствую на 
этих соревнованиях, – сказал ве-
теран ВМФ Николай Маренин. – 
Хорошо, что ребят со школы зна-
комят с основами военной служ-
бы. Это пригодится парням, ког-
да они достигнут призывного 
возраста. Они уже будут знать 
воинский устав, приучены к дис-
циплине, пойдут в армию подго-
товленными. Здорово, что у нас 
в районе настолько развито ка-
детское движение.

О том, что испытания на чёр-
ный берет носят прикладную на-
правленность, говорил главный 
судья соревнований Аркадий Те-
ремов, педагог агропедколлед-
жа, который также является од-
ним из организаторов подобных 
испытаний в районе:

– Такие времена сейчас, что 
не только парни идут по при-
зыву служить в армию. Сегодня 
немало женщин, например, же-
лают служить в ВДВ. У Алексея 
Александровича, можно сказать, 
кузница кадров для армии. Мно-
гие его воспитанники, особенно 
обладатели оливкового берета, 
в будущем поступают в военные 
учебные заведения, связывают 
свою жизнь с военной службой, 
становятся офицерами, коман-
дирами групп.

И нынешние кадеты, боровши-
еся за чёрный берет, проявили 
немалую сноровку и силу воли 
во время испытаний. Оценива-
ли их на этапах педагоги Голыш-
мановского молодёжного цен-
тра, приглашённые в жюри. В 
результате победу среди юно-
шей-кадетов одержал Захар Вер-
бенский, Павел Гришкин стал се-
ребряным призёром, Андрей За-
вьялов – бронзовым. Среди де-
вушек победила Анна Реутских, 
на втором месте – Сара Долин-
ская, на третьем – Надежда За-
вьялова. Кроме них, обладате-
лями чёрных беретов стали ещё 
семь воспитанников кадетского 
класса «Пульс».

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото с сайта «Волонтёры 

Победы».

В шахматах – всё больше девочек
Третий раз в Голышмановской сельской школе прошли 

испытания на чёрный берет среди кадетов класса «Пульс» 

Ваня Лаптев второй год подряд 
становится чемпионом 

по шашкам среди дошкольников

В личном первенстве студент агропедколледжа 
Владимир Педченко одержал победу в шахматно-шашечном 

турнире на приз главы района Александра Желтоухова

Развевающийся флаг морской пехоты, чёрные береты – в Го-
лышмановской сельской школе сентябрьским днём всё было 
готово к испытаниям кадетов. Курсанты первого года обу-
чения кадетского класса «Пульс» этой школы в упорной борь-
бе завоёвывали право ношения чёрного берета. 
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